
Gottfried Wilhelm Leibniz Universität Hannover
Fachrat Informatik, Appelstraße 9a, 30167 Hannover

E-Mail: fr@finf.uni-hannover.de
finf.uni-hannover.de

Protokoll des Fachrat Informatik, Do, 02.11.2023

TOP 1: Ständiges (18:09 Uhr)
1.1: Anwesende
Barbara Seidl, Clemens Oelze (bis 19:59), Henri Marten (Gast, bis 19:23 Uhr), Jakob Marten (Gast, bis 19:23 Uhr), Jan de Vries, Jonas
Krage, Karl Borcherding (ab 18:11 Uhr), Kim Isensee, Lennart Baarck, Lenard Ehrmuth, Linn Schmitz-Reinthal, Ole Gerlof, Patric
Plattner (ab 19:08 Uhr, bis 19:41), Robin-Kai Kurzydym, Tobias Germer, Steffen Weßbecher, Svenja Boddem (ab 18:11 Uhr)

1.2: Protokoll
• Barbara schreibt das Protokoll.
• Alle moderieren bei Bedarf.

1.3: Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Beschlussfähigkeit ist festgestellt.

1.4: Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung ist ohne Änderungen genehmigt.

1.5: Genehmigung vergangener Protokolle
Das Protokoll vom 16.10.2023 ist genehmigt.

1.6: Kasse
Dominik II. hat heute die Kasse für Barauszahlungen nicht mit.

TOP 2: Anfragen (18:10 Uhr)
• Hochschulaktionstag “All Together Now”

– Wurde beim StuRa vorgestellt
– haben gefragt ob wir einen Stand machen wollen
– findet am 20.11.23 beim Hauptgebäude statt
– Auch Hochschulexterne dort
– Zu spontan und dafür zu wenig Infos

• 01.11., GSB - Werbung für “Girls Night”

– Es soll eine Girls Night geben (Kick-off einer Veranstaltungsreihe)
– Soll Studentinnen mit Promotions-Studentinnen zusammenbringen
– Rückmeldung bisher eher wenig, daher wäre mehr Werbung z.B. über die Fachräte cool
– Wir machen Werbung dafür

• 02.11., Malte Hawich, Glühweinkocher

– Malte würde sich gerne für den 08.12. einen Glühweinkocher ausleihen
– darf er machen

• 02.11., Kim

– Kim möchte sich für den 11.11. den Pavillon ausleihen
– darf er machen
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TOP 3: Berichte (18:23 Uhr)
3.1: Fachschaftsrat (18:23 Uhr)

• OE-Phase

– Ralleys sind durch
– Ein unerwartet großer Teil des zu verkaufenden Essens wurde von Tuttis & Helfenden verbraucht. Von den 3700€

(Budget für Essen und Getränke) gingen 701€ an Tuttis drauf.
– Ersiefahrt steht an
– Dieses Jahr haben wir sehr viele Getränke und Goodies für die Ersietüten gespendet bekommen.

• Neue StuRa Delegation:

– Jasmin
– Robin
– Jonas
– Jan B. Meister

• Berichte:

– FETEN:

* Der Kurzschluss wird überarbeitet

* Waren letztes Wochenende auf Klausurtagung

* Noah verwaltet jetzt die Schließberechtigungen vom Würfel und FSR Raum

* Würfel wurde aufgeräumt, bitte die Ordnung wahren!

– Mechs:

* Werben um neue Mitglieder mit Freigetränken, Erstsemester-Sitzung und weiterem

* Haben einen neuen Vorsitz

* Abend der Professuren wird wieder veranstaltet. Es wird nach Mitstreitern gesucht

· Karl hat Lust?

* Gab einen Disput mit dem Wachdienst im Hochhaus → WICHTIG: Bei Veranstaltungen müssen nun zukünftig
Nutzungsanzeigen bei Monika Ladewig eingereicht werden

• Verschiedenes

– DigSig sei wieder schlechter geworden. Jolan hakt da mal nach
– Es wird weiterhin auf das FSR-Konto gewartet

3.2: Fakultätsrat (18:29 Uhr)
• Microdegrees für den Master:

– Soll es geben. Bestehend aus 10-30 LP
– Studierende können neben normalem Masterabschluss Microdegrees erwerben
– Programm richtet sich erstmal nur an Studierende der LUH, ist aber später auch alsWeiterbildungsmaßnahme angedacht.

• Double Degree Abkommen mit der TU Wien ist in Arbeit

– Leute sollen dann zwei Semester in Wien studieren (evtl. auch Masterarbeit)
– An TU Wien wird nicht normaler Masterstudiengang für Double Degree Studierende geöffnet, sondern nur interna-

tionaler englischsprachiger Bereich “Computational Logic”
– Das Studienprogramm für die Double Degree Studierenden an der Uni Hannover soll dann zu dem an der TU Wien

passen, also viel Theoretische Informatik
– TU Wien ist wohl der große Player im Bereich Theoretische Informatik, Coop also nices Ding

• Wirtschaftsinformatik

– Gespräche mit Dekan Wirtschaftswissenschaften
– Vieles ist wohl noch offen

• Studienanfängerzahlen: (Vorjahreszahlen in Klammern, K = Kapazität)

– B. Sc. Informatik 238 (236) - K 319
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– B. Sc. Technische Informatik 33 (34) - K 60
– B. Sc. Mechatronik 69 (92) - K 95
– B. Sc. Elektro- und Informationstechnik 72 (83) - K 136
– B. Sc. Energietechnik 21 (11) - K 30
– B. Sc. T. Education ET 2 (9) - K 15
– B. Sc. T. Education INF 3 (3) - K 3
– B. Sc. FüBa INF 9 (15) - K ???
– M. Sc. Informatik 71 (56) - K 120
– M. Sc. Technische Informatik 26 (21) - K ???
– M. Sc. Elektro- und Informationstechnik 63 (57) - K 175 (Ganzjahreskapazität)
– M. Sc. Energietechnik 13 (21) - K ??? (Ganzjahreskapazität)
– M. Sc. T. Education 1 (0) - K ???
– M. Sc. Sprint Ing 0 (3) - K ???
– M. Sc. T.Education INF 0 (0) - K ???
– M. Ed. LG 10 (1) - K ???
– Prof. Ponick meint, wenn man sich im Bereich 80-100% Kapazitätsauslastung bewegt, ist alles toll, unter 60% wirds

kritisch. Ministerium sagt im Zweifel, dass keine Berufungen genehmigt werden. Geld vom Ministerium ist immer
abhängig zur relativen Verteilung der Studierenden zu anderen Unis (z.B. Uni Braunschweig). Innerhalb der Uni zu
anderen Fakultäten (bei uns dann z.B. Maschinenbau). Wenn es anderne Unis auch schlechter geht, verlieren wir kein
Geld.

• Prof. Abedjan ist jetzt BAföG-Beauftragter und Fachstudienberater (Inf)

3.3: Weihnachtsfeier Orga (18:39 Uhr)
• Planung ist angelaufen
• Zeitlich wird versucht das in die 50. KW zu legen
• Geplante Getränke:

– Bier (das kostenlose Paulaner)
– Glüüüüüüühwein
– Kinderpunsch
– Wasser (kostenlos, wenn Bier kostenlos)
– Kakao

• Essen:

– Waffeln
– HotDogs (vegan + nicht-vegan, gluten-frei und mit Gluten)

• Abendprogramm

– MarioKart-Turnier
– Gedichte-Wettbewerb
– Maybe Karaoke?

• Location

– Wird aktuell gesucht. Pferdestall mag uns nicht. Bisher sonst noch angefragt:

* Hohlraum (hat schon potentiell zugesagt)

* Elchkeller

* Hannomacke

3.4: Studentischer Rat (18:45 Uhr)
Kassen: Jeder FR hat ein Sparkassenkonto vomAStA, worüberman Sachen für Studierende organisieren kann. Problem: Die falschen
Leute hatten Zugriff auf die Konten, da zwei Konten vertauscht wurden. AStA weiß bescheid, Schuld an der Kassensituation ist die
Sparkasse. AStA hat bei der Sparkasse eine neue Ansprechperson. Wenn ein FR Probleme mit Geld wegen Konten hat, dann soll
man sich beim AStA melden.

Künftig können Studierende über die TIB auf Elsevier zugreifen Only Office wird abgeschaltet (wurde sanktioniert); zum 02.11. gibt
es jetzt ein neues System.
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Studis aus dem Studiwerk haben sich beim Ministerpräsidenten beschwert, dass die Hauptmensa stark baufällig ist.

EUlist-Vertreter*innen und anderen Ämter wurden gewählt.

• Julius und Jasmin aus anderen Studiengängen (Eulist).
• HSB wurde nicht gewählt
• Zivilklausel wurde nicht gewählt
• Studentischen Vertreter*innen für die Leibniz Talents Awards: Nils Baum, Finn, Ro(b)bin

Es gab einen Antrag für Unisextoiletten. Bestehende Toiletten umfunktionieren, in neuen Gebäuden gleich einbauen. (angenom-
men)

Änderungen am eigenen Namen (im Kontext von Kommunikation und ähnlichemmit der Uni) sollen vereinfacht werden. (angenom-
men)

Studierende können sich als LQL-Beauftragte benennen lassen, um auch an anderen LQL-Reviews teilzunehmen.

Bericht des neuen Datenschutzbeauftragten (Leander): Prüft ALLES im AStA, AStA bekommt Schulungen für Datenschutz.

TOP 4: Neue Social Media Policy (19:07 Uhr)
Die Policy (s.u.) wird besprochen. Meinungen:

• Datenschutztechnisch doppelmoralisch, aber viele Leute schauen halt auf Instagram. Posts sollten “schön” gestaltet sein
dürfen.

• Antworten für nicht personenbezogene Daten erlaubt, aber mit Fußzeile, dass Studis dass nächste Mal uns doch auf E-Mail
oder Matrix schreiben sollen.

• Wir sind nicht wirklich Datenschutzaktivisten und müssen schauen, dass wir auch immernoch die Leute erreichen. Vorher
an anderen Stellen ansetzen.

• Einige Ersies haben Infos vor Beginn des Vorkurses hauptsächlich über Instagram gefunden. Man könnte Leute über Insta-
gram auf unsere Matrix-Kanäle aufmerksam machen, sodass die Leute zwar als ersten Kontakt Instagram haben (welches
sie eh schon nutzen), aber dann darüber auf unsere datenschutzsicheren Kanäle kommen.

• Fachrat könnte sich coole Social Media Kanäle wie einen Mastodonaccount holen.
• Informationen, die wir momentan auf der Website haben, anders aufbereiten:

– Viele junge Leute kennen das Internet nur noch durch soziale Medien
– Lets make a LUH website App and FEI App
– Chatbot trainieren (eher als Anregung, nicht unbedingt sofort und nicht unbedingt als Chatbot)

• interne Studis: Fragen zwar beantworten, aber auf Datenschutz verweisen, externe/Anfänger: erstmal einfach nur beant-
worten

• Andere Meinung: Unterscheidung vielleicht zu kompliziert. Lieber direkt am Anfang motivieren für Datenschutz.
• Es gibt eine Studienstart-App, die irgendwie niemand mitbekommen hat. Die ist quasi einfach die Website, aber als App. Mit

eingeschränkter Funktionalität. StuRa hat gesagt, dass die gut angekommen ist. Könnte man mal auf unsere OE-Seite mit
aufnehmen.

Neue Instagram Policy: Es dürfen Inhalte, die auch auf der Website und Matrix veröffentlicht wurden, auf Instagram veröffentlicht
werden. Es dürfen außerdem allgemeine Fragen zum Studium und zu den Inhalten auf Instagram beantwortet werden. Dabei muss
aber immer auf unsere alternativen, datenschutzkonformen Kanäle hingewiesen werden. Antworten, die schützenswerte Daten
erfordern, dürfen nicht über Instagram gegeben werden. Stattdessen muss auf andere datenschutzsichere Kanäle (Matrix, E-Mail)
verwiesen werden.

Abstimmung:

• Ja: 14
• Nein: 0
• Enthaltung: 0

Damit ist die neue Policy angenommen.

TOP 5: Barrierefreiheit im Studium auf FR-Website (19:41 Uhr)
TOP von Selina, die ist nicht da.
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GO-Antrag: Verschiebung des TOP auf die nächste Sitzung. Es gibt Gegenrede.

Abstimmung:

• Ja: 12
• Nein: 2
• Enthaltung: 0

Der Antrag wurde angenommmen.

TOP 6: LQL-Review-Begehung: Teilnehmende gesucht (19:44 Uhr)
Wir brauchen 8-10 Peoples die Dinge über den Studiengang sagen. Voraussichtlich in der 8. oder 9. KW 2024. Freiwillige vor:

• Robin-Kai Kurzydym
• Lennart Peter Baarck
• Clemens Oelze
• Karl-Lasse Borcherding
• Kim-Marcel Isensee
• Lenard Ehrmuth
• Svenja Boddem
• Tobias Germer
• Ole Gerlof
• Barbara Seidl

TOP 7: Termine

Wann Was

03.11 – 05.11.2023 Ersie-Fahrt
08.11.2023 15:00 Uhr StuKo
09.11.2023 18:00 Uhr FINFormiert: Linux-Install-Party
13.11.2023 17:30 Uhr FR-Sitzung
14.11.2023 18:30 Uhr Spieleabend
15.11.2023 19:00 Uhr vsl. StuRa?
20.11.2023 15:00 Uhr FakRat
22.11.2023 15:00 Uhr StuKo
23.11.2023 18:00 Uhr FINFormiert: LaTeX

TOP 8: Mitteilungen/Verschiedenes (19:54 Uhr)
8.1: Informant
Linn hat sich mit Inske getroffen. Informant ist sehr teuer geworden. Inske hat uns falsch verstanden, und wünscht sich eine
Website-Version des Informanten. In 2 Wochen wird mit FETEN über den Kurzschluss gesprochen, da geht Linn auch hin und hört
sich mit an, wie das gestaltet werden soll.

FR stellt sich eher vor, dass Print-Informant ersetzt wird, durch eine Flyer Version mit allen wichtigen Links (QR-Codes) zum Online-
Informanten und zur Website, etc.. Und nur noch ein paar Fullprint Exemplare für Veranstaltungen etc. gedruckt werden.

8.2: StuKo-Anträge
Eine Personwird gesucht, um sich vorMittwochmit Jan zusammenzusetzen, die StuKo Anträge fertig zumachent und abzuschicken.

8.3: Benennung neuer Fachrachtsmitglieder
Barbara schlägt Tobias und Ole als neue FR-Mitglieder vor. Die beiden nehmen den Vorschlag an. Niemand hat was dagegen. Die
beiden melden sich bei den Admins wegen E-Mail Adressen und Zugang zu internem Stuff.
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TOP 9: Schluss
Die Sitzung endet um 20:01 Uhr. Die nächste Sitzung findet voraussichtlich am Donnerstag, den 13.11.2023 um 18.00 Uhr
statt.
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